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1 1

　いわき市は公的機関だが、やれる範囲で「いわきＦＣ」サッカーチームを支援するようにしよう。
　「いわきＦＣ」は、いわきのために頑張っていると思う。
　いわき市もできるだけ応援しよう。

2 2

　私が、小学１年生の10月1日に、いわき市が誕生致しました。
　いわき市は広く、かつては、日本一広い市とも言われた程でした。
　私は、市内の色々な場所で仕事をしましたが、中には、市内もあまり回った事がない方々がおられます。
　いわき市民が一つになるのも、中々難しいと感じております。特にボランティア活動やインフォーマルな面で
まだまだと感じております。
　しかし、いわきＦＣが今いわき市に新しい風を吹かせ始めている事を感じています。子どもたちの目標にも
なっています。
　震災をきっかけに、いわきＦＣが誕生し日々私を熱く燃えさせてくれています。
　まだまだ震災後に浜海道に植えた松のようないわきＦＣですが、10年後、20年後の子供達のために、いわきＦ
Ｃと共に闘って行きたいです。

3 3

　いわき市のスポーツ文化へのご尽力、ありがとうございます。
　スポーツのイベントや機会が充実することは、市民にとって、いわき市での生活の充実や幸せにつながること
だと、常々感じております。
　幸い、この街には「いわきＦＣ」があり、私も楽しく応援させていただいています。
　昨今、地方では、若者の地元離れ、都市への流出が問題となっておりますが、いわきＦＣの応援スタンドにい
る若い世代を見ていると、みんな夢中でキラキラした笑顔をしています。
　このチームがあるから、地元で応援したいからここに残るという若者たちがこの街の未来を担っていくことを
考えると、素晴らしいチームが地元にあることは、そのまま街の希望でもあるのだなと強く思う次第です。

4 4

　市といわきＦＣの関わりについて
　現在の関わりは非常に良いと思いますが、さらに深化させてほしいと思います。

　ａ．いわきFCクリニックの更なる有効利用
　　市内の病院（いわき医療センター等）での外科でのリハビリ等での連携等で、最先端のスポーツ医学の
　ノウハウを得られると思います。またいわきFCのスタッフの姿が病院でみられることは、いわきの医療の
　先端性のアピールになると思います。
　ｂ．食事、健康面のノウハウの更なる連携
　　いわきＦＣが持つスポーツ栄養学や健康管理についてより生かすため、いわきFCパークだけでなく、
　市内各地での栄養管理、アスリートのための料理教室などを市がバックアップしてはいかがかと思い
　ます。
　　ドームの運営する、DNSパワーカフェ等、アスリート向きのレストランを市役所内に入れるなど、市
　がより前向きに取り組む姿勢が大事かと思います。

「いわきＦＣ」との

関わりについて

　いわき市スポーツ推進計画（素

案）のＰ40にも記載させていただ

いたとおり、「いわきＦＣ」は市

内唯一の地域密着型プロスポーツ

チームでありますことから、今後

も連携し、スポーツが持つ力を最

大限に活用した人・健康・まちづ

くりを推進して参ります。

いわき市スポーツ推進計画（素案）に対する市民意見の内容及び意見に対する考え方
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いわき市スポーツ推進計画（素案）に対する市民意見の内容及び意見に対する考え方

4 5

　スタジアムについて
　いわきFCは現在JFL所属、念願のJリーグまであと一歩です。そうなると、スタジアムの問題は避けられませ
ん。
　今現在のいわき市とクラブの状況ではスタジアム新設は厳しいと考えます。既存の施設の改装が現実的と思い
ます。

　a.いわきグリーンフィールドの改修について
　　いわきグリーンフィールドの改修が最善と考えますが、改修費用とその後の維持費用にのため、「ネー
　ミングライツ」を導入してはいかがでしょうか？施設のスポンサーを募り、スポンサー名を施設に付ける
　手法です。
　　日本各地で例がありますし、近いところでは「ユアテックスタジアム仙台」などです。
　　いわきには全国的にも有名な企業がたくさんあります。それらの企業を巻き込み、スタジアム問題を解
　決していただきたく思います。

5 6

　いわきＦＣのＪリーグ昇格条件に適合したサッカー専用スタジアムの建設を強く要望いたします。

　私の幼少時代、同級生のほとんどが将来の展望として東京に出て大企業に就職するというのが大半でした。理
由としては「いわきには何もないから」です。
　先日、今年大学進学や都会に就職する複数の知人に、「いずれは帰ってくるの？」と質問を投げかけても答え
は「Ｎｏ！良い就職もないし、いわきには何もないから」でした。私たちの時代と何も変わっていないのです。
　確かに、アリオス、いわきPITなど芸術面では誇れる物ができました。医療センターも建て替えられ、少なから
ず安心感も得られております。ただ、これらも含めて、建てるか否かの選択がすべて採算ベースの基準のみで片
づけられて良いものでしょうか。
　今後否応なく対応を迫られる少子化問題に真っ向から取り組むためには、収支が合わないからやらない、とい
うネガティブな発想ではなく、若者（労働者世代）がいわき市に対し誇りと地元愛を感じ、定住を選択するよう
な環境を整えることが重要に思います。（全くの採算度外視を主張するものではありません。）
今般のコロナ禍の影響を受け、今後地方都市への移住も更に見直されていくかもしれません。
であれば尚更、市民が地元への愛着心を持てるような街づくりを目指す必要があるように思います。

　いわきＦＣを中心とした街づくりは単なるサッカー好きの一部の市民のためのものではなく、いわき市の将来
を左右する最初で最後のチャンスではないでしょうか。

6 7

　いわき市のスポーツと観光を振興する事業として、小名浜臨海のイオン脇の西側にサッカー場と新駅を整備し
た方が良いと思います。
　この事業をいわき市の復興の総仕上げ事業と位置付けて推進して頂きたいと思います。

7 8

　いわきＦＣを応援しています。
　来季は、絶対Ｊリーグに行くので、スタジアムが必要です。
　スポーツで東北一の都市にしたいです。

　バモスいわき

8 9

　いわきＦＣと協力し、Ｊリーグ規格のスタジアム建設をしてほしいです。

　理由は、スタジアム完成する頃にはコロナの終息が見えると思われ、他地域から人を呼び込み地元の宿泊・観
光業に寄与する事になると思います。
　又、スポーツ観戦の機会を増やす事によりスポーツの関心・興味をさらに増やしスタジアムを利用した市民参
加型スポーツイベント等によって運動に対する間口を増やす効果もあるのではないでしょうか。

「スタジアム」について

　スタジアムにつきましては、Ｊ

リーグ昇格を目指すいわきＦＣの

動向や、市民の皆様の機運の高ま

りにも留意しながら、引き続き、

関係する事業者・団体等の取組み

などに対する、連携・協力をして

参りたいと考えております。

　また、ネーミングライツにつき

ましては、「いわき市ネーミング

ライツ導入に関するガイドライン

（素案）」に対するパブリックコ

メントを令和３年２月２日～２６

日にかけて実施したところであ

り、その導入に向け検討を進めて

いるところであります。

　なお、今回、いただきましたご

意見につきましては、今後のス

ポーツ振興施策の参考とさせてい

ただきます。


